

Escala Crítica/Columna diaria

*Nuevos partidos y alianzas, ¿romperán la polarización? *La Sonda de Campeche en declive; Tabasco la nueva ruta *Inc
remontar la inversión en seguridad y protección ambiental

Víctor M. Sámano Labastida

COMO toda actividad relacionada con los materiales inflamables y productos químicos, la industria petrolera es de las de mayores riesgos potenciales. Es por esa razón que las mayores inversiones se deben destinar a aminorar los peligros. Los accidentes no se pueden reducir a cero, pero sí es posible disminuir los factores de riesgo y también los daños.

En estos días se hablará nuevamente de los problemas que puede traer consigo la ampliación de la explotación petrolera para Tabasco. No sólo porque esta entidad conoce del impacto de los accidentes, sino porque ahora tenemos la noticia del incendio de una plataforma petrolera en la Sonda de Campeche.

Como usted sabe, actualmente la Sonda de Campeche es la región de mayor actividad petrolera en el país. De ahí se extrae la mayor parte del petróleo que se exporta. Pero en los próximos años Tabasco desplazará a Campeche, de manera que es tiempo para comenzar a tomar previsiones y exigir la más alta seguridad en la actividad petrolera.

Usted recordará que en octubre de 2013 ocurrió una explosión en el pozo Terra 128, en Nacajuca, lo que ocasionó diversos reclamos con indudables connotaciones políticas.

En la Sonda de Campeche operan una cien plataformas marinas. En ellas viven y trabajan alrededor de 5 mil personas. Hay plataformas de explotación, fijas, de exploración y de apoyo.

En esa zona se ubica el Complejo Cantarell, uno de los más importantes del mundo. También ahí se encuentra el campo Ku-Maloob-Zaap. De las plataformas marítimas del complejo se extrae las tres cuartas partes del petróleo de exportación. Aunque ahora esta industria tiene que remontar una caída en los volúmenes por la disminución de las reservas en la región. Lo que se prevé es que la mayor parte de la actividad extractiva se traslade a Tabasco.

Los planes del gobierno federal son elevar la extracción en 2.4 millones de barriles por día y la de gas natural en 5.7 millones de pies cúbicos diarios, según la meta de producción aprobada en el presupuesto 2015.

Cuando a principios de 2013 ocurrió aquella fatídica explosión en la sede central de Petróleos Mexicanos (Pemex), con 33 muertos y 121 heridos, diversos medios recordaron que junto a los

EXPLOSIÓN EN PLATAFORMA PETROLERA; UN ASUETO ANTES DE INICIAR CAMPAÑAS

Escrito por Editor

Jueves, 02 de Abril de 2015 00:50 -

accidentes cotidianos, en las dos décadas precedentes habían ocurrido unos diez siniestros, siendo el de mayor número de víctimas el ocurrido en 1992.

El diario Excélsior enlistó febrero de 2013 los siguientes grandes siniestros en Pemex.

Septiembre de 2012, explosión e incendio en una planta de gas de Pemex Exploración y Producción (PEP) cerca de Reynosa, Tamaulipas; 30 muertos y decenas de heridos.

Diciembre de 2011, fuga, explosión e incendio en un oleoducto de Pemex en San Martín Texmelucan, Puebla; 30 muertos y 52 lesionados; 5 mil evacuados y 80 casas afectadas.

Octubre de 2007, dos plataformas marinas colisionaron en el Golfo de México; 18 muertos y dos desaparecidos. Una de las mayores fugas de crudo de un pozo petrolero.

Octubre del 2006, explosión e incendio del buque tanque Quetzalcóatl, en la Terminal Marítima de Pajaritos; ocho muertos, un desaparecido y 14 lesionados.

Noviembre de 1998, choque de dos helicópteros que transportaban personal a las plataformas petroleras en Campeche; 22 muertos.

Abril de 1992 en Guadalajara, fuga de gasolina de un ducto de Pemex al sistema de drenaje; explosión que dejó unos 210 muertos.

Noviembre de 1984, explosión de un depósito de gas en San Juanico, Estado de México; fuentes oficiales reportaron medio millar de muertos, "de manera extraoficial se habló de más de 2 mil" fallecidos.

UNA CONTIENDA INUSUAL

INFORMÓ la dirigencia estatal del PRD que será hasta el domingo cuando concluya sus listado de candidaturas para las cinco alcaldías en las que volvió hacer encuestas, al igual que para tres distritos locales de mayoría. Según se sabe, los dos bloques que se disputan la hegemonía en el solaztequismo choco no han podido acordar el reparto de regidurías e inclusive los cargos en los ayuntamientos si ocurre la eventualidad de que ganen.

Los municipios pendientes son Centla, Nacajuca y Macuspana, actualmente gobernados por el PRD, aunque con serios cuestionamientos en su desempeño. Así también falta a ese partido definir a sus abanderados a las alcaldías de Zapata y Paraíso, actualmente en manos del PRI. De los distritos, le quedan por definir a sus candidatos del XVI (Huimanguillo), XVIII (Macuspana) y XIX (Nacajuca)

El partido que se adelantó a todas en la definición de sus candidatos tanto federales como locales y municipales es Morena, de reciente creación.

Precisamente el domingo comenzarán formalmente las campañas para las seis diputaciones federales. En los comicios del 2012 el PRI perdió todas las diputaciones de mayoría a nivel

EXPLOSIÓN EN PLATAFORMA PETROLERA; UN ASUETO ANTES DE INICIAR CAMPAÑAS

Escrito por Editor

Jueves, 02 de Abril de 2015 00:50 -

federal, repitiéndose el fenómeno del 2006 cuando el “efecto López Obrador” catapultó a sus candidatos siendo el tabasqueño aspirante a la Presidencia de la República.

Esta vez ya no habrá sólo dos fuerzas dominantes en la contienda porque la tradicional confrontación del PRI y PRD sin duda se romperá por la presencia de dos bloques: el de Morena (lopezobradorista) y el que encabeza el PVEM con su alianza de facto con el PAN a nivel local.

El PRI tiene como candidatos a diputados federales a María Elena Silván (1); Armando Beltrán (2); Gregorio Arias (3); Liliana Madrigal (4); Minerva Santos (5) y Pilar Córdova (6).

Morena lleva como abanderados a Georgina Gil (1); María Guadalupe Torruco (2); Gregorio Espadas (3); José Eduardo Beltrán (4); Laura Ávalos (5) y Salvador Manrique (6).

Por el PRD irán Elio Bocanegra (1); Oscar Ferrer (2); Héctor Peralta (3); Ana Bertha Vidal (4); Araceli Madrigal (5) y Ana Karen Mollinedo (6). Los solaztequistas hicieron una forzada alianza con el Partido del Trabajo.

Por lo que hace al PVEM, otro partido que conformó a tiempo sus candidaturas muchas de ellas sorpresivas, llevará a Joaquín Rodríguez Pérez (1); Fidel Villarreal Pérez (2); Liliana Tamayo Barbosa (3); Esther Alicia Dagdug (4); Verónica Pérez Rojas (5) y Nelly Sánchez Cano (6).

Participan también estos comicios y arrancarán campañas el PAN, PMC, Panal, Humanista y PES. Estos dos últimos de nuevo registro.

AL MARGEN

LOS REGISTROS oficiales de los candidatos a las alcaldías y diputaciones en Tabasco serán del 7 al 16 de abril; el 20 de este mes comienzan las campañas locales.

(vmsamano@yahoo.com.mx)